

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID Armonía de Intereses

Concretamente yo no sé, aunque me lo figuro, que nos proponíamos en estas últimas conferencias franco-españolas, que han conducido felizmente a la ratificación, con las innovaciones que las circunstancias han impuesto, de la alianza entre las dos naciones protectoras del antiguo imperio hispano; pero quien indudablemente lo sabía mejor que nadie era el Conde de Jordana, y él acaba de declarar «que hemos conseguido todo lo que nos proponíamos, armonizando los intereses de las dos potencias».

Hubo un tiempo en que esos intereses, mal dirigidos y peor gestionados por políticos, diplomáticos y negociantes de los que consideran que para que triunfe una nación es necesario que sea vencida y humillada la que que tienen, no ya por su rival, sino por enemiga, eran defendidos, dañando, en cuanto les era imposible, el interés supuestamente contrario. La resistencia de los indígenas a la penetración pacífica fuera parte de la natural impermeabilidad de aquellos a las civilizaciones que les son extrañas estaba estimulada más o menos supreticiamente, por la aludida pugna de intereses; y esa discordia ha sido la causa principal de las desventuras que Francia y España han tenido en sus respectivas zonas.

Pocas veces basta el escarmiento en cabeza ajena, y en ocasiones ni enseñar lo suficiente la lección recibida en cabeza propia; más fuera por lo que fuere, la inteligencia se impulsó, comprendiendo todos que, pues había comunidad de objetivos y de intereses, todo el problema se reducía a armonizarlos y conservarlos, porque sólo así les sonreíría a unos y otros pronta, relativamente fácil y por manera definitiva, la victoria. Este fué el fruto de las conferencias franco-españolas celebradas en Madrid hace poco más de un año.

En las recientes conversaciones de París, que han florecido en el acuerdo a que acaba de referirse el general Jordana, ha imperado en el mismo criterio de armonía y de concordia, y como el propósito de evitar todo disenso estaba en el ánimo de unos y otros delegados, apartaron de la deliberación aquel o aquellos asuntos que podían originar la discrepancia, confiando en que la resolución de los mismos se inspiraría en la justicia.

Y así puede creerse que ha acontecido, y así se deduce de las palabras del conde de Jordana. Francia y España han revalidado con el mejor espíritu la alianza para cuanto atañe al desenvolvimiento del protectorado de las mismas en Marruecos, y eso asegura la paz, porque la guerra fué lo contrario, los intereses que erróneamente creyeron alguno que no podía prevalecer, sin que fueran abatidos y anulados los contrarios. De esa discordia le venía la fuerza al odioso Abd-el-Krim

MIGUEL PEÑAFLOR

LAS AGUAS

Laboratorio municipal

Las aguas de abastecimiento público de la Compañía Inglesa y S. n. B. A. fueron potables bacteriológicamente el día 26 del actual.

El Director Jefe,
Doctor Rubio.

De Sociedad Información de Marina

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Selva del Campo (Tarragona) el Rvdo. P. Felipe de Jesús Munárriz, Superior de los Misioneros del Corazón de María de ésta, con objeto de hacer Ejercicios Espirituales en unión de los demás Superiores de esta provincia religiosa de la Congregación.

—Ha marchado a San Javier con su distinguida familia el Concejal de este Ayuntamiento don José Martínez Miralles.

NOTAS VARIAS

En atento B. L. M. nos comunica don Angel Fernández Cuadrado, haberse posesionado en el día de hoy del cargo de Jefe de la Prisión de Partido de Cartagena.

Agradecemos sus ofrecimientos y le felicitamos por su nombramiento deseándole acierto y prosperidades en su importante puesto.

ENFERMOS

Se ha agravado en extremo la señora madre del capellán de la Armada Dr. don Vicente Mayor Gimeno.

Deseamos el alivio de la respetable enferma.

Las regatas del domingo

Organizadas por el Real Club de Regatas, se verificarán en nuestro puerto, el domingo a las seis de la tarde, las siguientes regatas a remo:

1.ª Para botes particulares con seis remos. Recorrido 1.000 metros con una virada. Premios: 1.º 50 pesetas 2.º 25 pesetas.

2.ª Piraguas de socios del Club con un solo remero. Recorrido 500 metros sin virada. Salida de la Punta del Viento. Premio: 1.º Una medalla de plata, 2.º Una de cobre y 3.º un escudo.

3.ª Botes de guerra con ocho remos. Recorrido 1.000 metros con una virada. Premios: 1.º 100 pesetas, 2.º 75 pesetas, 3.º 50 pesetas.

4.ª Canoas de seis remos tripuladas por socios del Club.

Igual recorrido que la anterior.

Premios: Siete medallas de bronce. A dichas regatas asistirán las autoridades de Marina.

T. S. H. Radio-Cartagena

E. A. J. 16 Onda 935 metros—Un kilovatio en generador.—Emisiones diarias de 8:30 a 10 de la noche.

Programa para mañana sábado:

Como tenemos anunciado, mañana tendrá lugar el segundo concierto extraordinario de los organizados por la Radio Cartagena en el que tomará parte la laureada banda de Infantería de Marina que dirige el notable maestro compositor Gerónimo Oliver, interpretando el siguiente programa:

1.º Marcha catalana de Lamotte Gignón.

2.º Andante del cuarteto Ten re de Tchaikowsky.

3.º Minuetto de Godard.

4.º Panaders (baile clásico español) de Bretón.

5.º El Puñao de rosas (fantasia) de Chapl.

6.º Laus Eroi (marcha con cornetas y tambores) de Calés.

Tomará parte además en la audición de esa noche el distinguido periodista don Joaquín Moncada.

«El Ferrocarril» Talleres de Sastrería «El Ferrocarril»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Para la temporada actual ofrecemos trajes Fresco estambre a medida por 70 ptas. correcta confección, inmensas colecciones en hilos, estambres, seda cruda, armures y todo lo deseable en este ramo.

Uniformes civiles y militares para todas las Armas de diario y gala, con toda garantía de confección.

Últimos modelos

«Precio fijo» **N. vedades para Señora** «Precio fijo»

—Se abre concurso para proveer plazas gratuitas vacantes en la Asociación Benéfico Escolar para huérfanos de la armada.

—Asciende a Sargento el cabo de Infantería de Marina José Carreño Rodríguez, quedando destinado en este Departamento.

Información de Guerra

El capitán de Infantería don José Sarabia Leonis, del batallón Cazadores de África 8 p a s a al regimiento «Sevilla».

—Se destina al regimiento «Cartagena» al teniente don Antonio Contreras Martínez.

—El teniente del regimiento Cartagena D. Maximiano Garcés de los Fayos pasa al de «Sevilla».

NUEVO HOTEL

Esta noche a las diez se celebrará la apertura del Gran H. Reina Victoria frente a la sucursal del Banco de España, del que es Director Propietario don Francisco Trigueros Ferrer.

Al acto hemos sido atentamente invitados.

Teatro Circo

Sábado 31 julio

A las diez y cuarto

Debut de la gran compañía de Zarzuela y Opereta Montesiños con la hermosa zarzuela española del maestro Marqués

El anillo de hierro

por la notable tiple Mercedes Soler y el tenor Palop

En breve estreno de la preciosa obra del maestro Guerrero «Las mujeres de Lacuesta»

Se sirven helados en el jardín

En el verano no hay resfriados.

dice mucha gente y, sin embargo, éstos se presentan frecuentemente a consecuencia de enfriarse súbitamente el cuerpo, por cambios bruscos de temperatura, corrientes de aire, etc. Las

Tabletas «Bayer» de Aspirina

son un fiel amigo en todas las estaciones del año y hacen desaparecer rápidamente los dolores. Fíjese Vd. en el embalaje original, la faja encarnada y la cruz «Bayer».



La aventura de «Carape»

Antolín por mal nombre llamado Carape, aprendiz en un taller de pintor de brocha gorda, corrió cierto día una peligrosa aventura.

Bueno será decir que el muchacho era alegre, pero un tanto bobalichón y distraído. No faltaban maliciosos que suponían que Carape, con su cara de tonto, era un refinado pícaro. ¿Quién se verá libre de los malignos recelos de la murmuración?

En sus doce años de existencia nada de notable que contar le había ocurrido en la vida, y desde que se hallaba en el taller jamás había dejado de acudir a él a sus horas, y así, de su casa, al taller y del taller a su casa hallaba en esta diaria caminata su recreo; iba y venía corriendo, saltando y riéndose gozoso como lo que él era: un chiquillo sano y fuerte. Inocente, sin duda, aunque entre muñecos al parecer cándidos, suelen hallarse algún tuante redomado. Hay días aciagos, en los cuales sin duda el diablo aguza sus perfidias y nos pincha, araña y desuella con sus uñas, regocijándose en acorrearlos con los pitones de su testuz horrendo y enredándonos por los pies en su inundo culebresco rabo.

Victima del enemigo malo fué si du da Carape cierta mañana, pues cuando, dirigiéndose a su taller, pasaba por un callejón, vió relucir en un monón de cascotes un objeto escondido y hallóse con un bolsillo de plata sobredorada, que al muchacho parecióle de oro. En dicho bolsillo había tres duros y, en dobleces plegados, un billeteito de veinticinco pesetas. El muchacho, según declaró después, quedóse asombrado contemplando la joyita y el dinero y miró a todas partes, como tratando de ver si por allí había alguien en el callejón; nadie había en él. Las viejas casucas que le estrechaban estaban cerradas. Eran viviendas de jentes pobres; los hombres estarían en su trabajo, las mujeres en el río o vendiendo verdura en el mercado y los chiquillos y las chiquillas de goiferancia por el amplio Madrid.

Carape se apresuró a esconder entre el pecho y la blusa el hallazgo, y, emocionado y confuso, prosiguió su marcha, talmente indeciso sin saber adonde ir ni que hacer. Mas ¡miren que mala pata, hombre, que suerte mas negra! Al salir del callejón topóse con dos guardias, que no parecía sino que estaban allí esperándole para echarle la garra polizontesca encima y llevarlo a la Delegación.

—¡Aquí está el rata!—dijo uno de los guardias a su compañero—. ¿No te dije yo que se había metido en el callejón por allá abajo?

—¡A ver tu, granujal! ¿Adónde vas y de donde vienes? ¡Dijiste que ibas a escaparte?

—Al taller.

—¿A qué taller?